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令和 5 年 8 月定例舞鶴市教育委員会会議録 

 

開 会 日 時  令和 5年 8 月 21 日（月) 午後 2 時～午後 3 時 45 分 

 

場 所  市役所別館 大会議室 

 

出 席 委 員  廣瀬教育長 内藤委員 四方委員 冨川委員 稗田委員 西谷委員 

        

事務局職員    

志賀教育振興部長 瀬野教育総務課長 

秋原指導理事 川北教育総務課総務係長 

日下部学校教育課長  

岡本学校教育課指導担当課長  

水嶋学校教育課主幹  

村尾市民文化環境部地域づくり支援課長 

三方市民文化環境部文化スポーツ室長兼文化振興課長 

松本市民文化環境部文化振興課歴史文化まちづくり担当課長 

有田市民文化環境部スポーツ振興課長 

山本市民文化環境部図書館課長 

森健康・子ども部子ども総合対策室長兼幼稚園・保育所課長 

   

1  開  会 

教育長  開会を宣告 

 

 

２ 令和 5 年 7 月定例教育委員会会議録  承認 

 教育長 会議録を会議に諮り、全員承認 

 

 

３  諸報告 

(1) 教育長報告 

事務局から教育長の主な活動を報告 

(2) 各課報告 

（教育総務課） 

① 行事予定について 

（学校教育課） 

① 行事予定について 
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② 教育支援センター「明日葉」・「いじめ相談室」の 7 月の通級・相談等の状況につい

て 

③ 令和 5 年度全国学力・学習状況調査 舞鶴市 児童・生徒の状況について 

④ 令和 5 年度いじめの未然防止・早期発見に向けた子どものアンケート調査（1 回目）

について 

（地域づくり支援課） 

① 行事予定について 

 

［質問・意見］ 

（稗田委員） 

「令和 5 年度全国学力・学習状況調査 舞鶴市 児童・生徒の状況について」 

質問紙の調査において、「将来の夢や目標をもっていますか」という問いに対し、中

学３年生は昨年より前向きにとらえる生徒が増えていることをうれしく思った。それ

に伴い、将来に向けて家庭で勉強したり、本を読んだりする時間が増えているのではな

いかと思ってみてみると、それは逆行している。子どもたちが空いた時間をどのように

使っているのか。ゲームやメディア、ＳＮＳなのか。市全体としての傾向なのか、中学

校によって格差があるのか。分析していただければありがたいと思った。 

（岡本指導担当課長） 

以前は質問紙に、学習以外のタブレット端末の使用状況について尋ねる設問があっ

たが今はなくなっている。以前の回答では、学年が上がるほど、タブレット端末を学習

以外に使用する時間が増えている。今もその時間がなくなっているとは思えないので、

時間の使い方をどうするかについて考えていく必要があると思う。 

 

 

4 議事 

教育長より、令和 5 年 8 月 21 日提出の第 20 号議案「「令和 4 年度教育に関する事務

の管理及び執行の状況の点検及び評価」の結果について」、及び第 21 号議案「令和 5 年

舞鶴市議会 9 月定例会提出議案に係る意見聴取について」は、舞鶴市議会提案前の案件

であるため、舞鶴市教育委員会会議規則第 10 条により非公開とする旨の提案があり、

全会一致で決定する。 

 

（以下、非公開） 

 

（教育長） 

第 20 号議案、令和 5 年 8 月 21 日提出の「「令和 4 年度教育に関する事務の管理及

び執行の状況の点検及び評価」の結果について」、担当課から説明をお願いする。 

 

（瀬野教育総務課長） 
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「令和 4 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価」の結果に関

する報告書を作成し、議会に提出するとともに公表するにあたって、舞鶴市教育委員

会基本規則第９条第１項第４号の規定により委員会の議決を求めるもの。 

 

「令和 4 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価」の概要につ

いて説明。 

 

［質問・意見］ 

（四方委員） 

「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価報告書」における点検評価

事業 9「英語指導助手設置経費」について、ＡＬＴ設置は、市の教育委員会の判断で

はあるが、舞鶴市には設置がない。何か経緯があるのか。 

（日下部学校教育課長） 

予算の関係で設置できなくなったもの。 

 

（冨川委員） 

点検評価事業 5「学校給食運営経費（小学校・中学校）」について、小学校では 242

名のアレルギー児童、中学校では 88 名のアレルギー生徒への対応とあるが、具体的に

どのような対応をされているか。 

（日下部学校教育課長） 

小学校では学校に配置の栄養士、中学校では教育委員会事務局の栄養士や担任と連

携しながら、アレルギーの原因物質や対象児童生徒について共有し、その日、その都

度、確認しながら対応している。 

（冨川委員） 

給食は児童生徒の食べる楽しみにつながるものでもある。今後とも適切に対応して

いただきたい。 

 

（稗田委員） 

点検評価事業 1「小中一貫教育推進事業費」について、コーディネーター（指導主

事）が 2 名とあるが、7 中学校にそれぞれ配置されていると認識しているがどうか。 

（岡本指導担当課長） 

予算上の人数として 2 名と表記している。実際は 7 中学校区にそれぞれに担当指導

主事を配置している。 

（稗田委員） 

必要性など高い評価を得ている。小学校から中学校へ入学する際の不安感解消につ

ながったり、小学校・中学校が同じ方向性で指導できたり、学校現場でも、果たして

きた役割が多いと感じているのではないかと思う。 
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一方、有効性は評価が低い。「児童生徒の不登校の解消につながっていない」という

意見があるが、学校現場でも同じ思いがあるのではないか。不登校の状況を見ると、

価値観の多様性や社会状況など、要因は複雑に絡み合っており、小中一貫教育が進め

ば不登校解消につながるという単純なものではない。不登校については、昨年度から

は、特別支援教育スーパーバイザーを配置し、特別支援の視点からも取り組まれてい

るところでもある。 

小中一貫教育について、中学校区毎に毎年実施される研究発表会も 2 巡目が終わろ

うとしている。小中一貫教育が、舞鶴市の教育の根幹をなすものであるということ

で、成果を検証、分析し、舞鶴市としてどういう方向性でいくのか、一定の評価を学

校現場にも伝えていくことが大切だと感じた。 

 

 

（教育長） 

第 20 号議案を会議に諮り、全員異議無く承認 

 

（教育長） 

第 21 号議案、令和 5 年 8 月 21 日提出の「令和 5 年舞鶴市議会 9 月定例会提出議案

に係る意見について、担当課から説明をお願いする。 

 

（瀬野教育総務課長） 

 令和 5 年舞鶴市議会 9 月定例会に提出を予定している議案について、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定により市長から意見を求められたので、異

議ない旨を申し出ることについて提案するもの。 

 

(1) 市議会 9 月定例会に令和 5 年度舞鶴市一般会計補正予算（第 4 号）について 

 各所管課長より「令和 5 年度主な事務事業調」、「債務負担行為見積書」に基づき説

明。 

 

（瀬野教育総務課長） 

 令和 5 年度舞鶴市一般会計補正予算（第 4 号）「校舎等改修事業費（小学校費）」に

ついて説明。 

 

（日下部学校教育課長） 

令和 5 年度舞鶴市一般会計補正予算（第 4 号）「小学校給食調理業務委託（債務負担

行為）」について説明。 

 

（瀬野教育総務課長） 

令和 5 年度舞鶴市一般会計補正予算（第 4 号）「岡田上スクールバス運行等業務委託

（債務負担行為）」について説明。 
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（質問・意見なし） 

 

 

（瀬野教育総務課長） 

 (2) 令和 4 年度舞鶴市一般会計決算の認定について 

令和 4 年度一般会計決算及び教育費決算（歳出）の概要について説明。 

各所管課長より「令和 4 年度事業実績報告書」に基づき、款 10.教育費について抜

粋した事業を説明。 

 

（瀬野教育総務課長） 

項 1.教育総務費「教育委員会の活動状況」 

項 2.小学校費「施設整備事業費」、「施設整備事業費（繰越明許費）」、「校舎等改修

事業費」、「学校施設新型コロナウイルス感染症防止対策経費（繰越明許費）」 

項 3.中学校費「施設整備事業費」、「学校施設新型コロナウイルス感染症防止対策経

費（繰越明許費）」 

について説明。 

 

（日下部学校教育課長） 

項 1.教育総務費「不登校支援等推進経費」 

項 2.小学校費「学校給食運営経費の内訳」、「学校給食費高騰緊急対策事業費」、「特

別支援教育支援員設置経費」 

項 3.中学校費「学校給食運営経費の内訳」、「学校給食費高騰緊急対策事業費」、「特

別支援教育支援員設置経費」、「中学校部活動指導員配置事業費」、「夢チャレンジサポ

ート事業費」 

項 6.保健体育費「地域運動部活動推進事業費」 

について説明。 

 

（森子ども総合対策室長兼幼稚園・保育所課長） 

 項 4.幼稚園費「乳幼児教育充実・強化推進事業費」、「給食費高騰緊急対策事業

費」、「幼稚園原油価格・物価高騰緊急対策事業給付費」、「施設等利用費」、「私立認定

こども園（1 号認定子ども）の入園状況」、「施設型給付費」 

について説明。 

 

（四方委員、退席） 

 

（村尾地域づくり支援課長） 

項 5.社会教育費「生涯学習推進事業費」、「社会教育施設管理運営経費」、「大丹生コ

ミュニティセンター管理運営経費」、「生涯学習推進事業費」、「公民館等の利用状況」 

について説明。 
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（松本文化振興課歴史文化まちづくり担当課長） 

 項 5.社会教育費「文化財保護審議会運営費」、「発掘調査事業費」、「歴史文化資産活

用経費」、「歴史文化資産保護経費」、「文化財保存活用地域計画推進事業費」、「文化財

保全事業費補助金」、「社会教育施設管理運営経費」 

 について説明。 

 

（山本図書館課長） 

 項 5.社会教育費「電子図書館整備事業費」、「図書館基本計画策定経費」 

 について説明。 

 

（有田スポーツ振興課長） 

 項 6.保健体育費「新型コロナウイルス感染症対策体育施設整備事業費」、「体育施設

整備事業費」、「赤れんがハーフマラソン開催経費」、「スポーツ施設整備基金積立金」、

「体育施設管理運営経費」、「館管理運営経費」 

 について説明。 

 

（質問・意見なし） 

 

（教育長） 

第 21 号議案を会議に諮り、全員異議無く承認。 

 

 

５ その他 

次回の定例教育委員会は、9 月 28 日(木）午後 2 時から開催することを確認。 

 

 

６ 閉 会 

   教育長 閉会を宣告 

 

 

 

署  名   

(教育長) 

 

記  録 


